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Chers collègues, 
 
Au Canada, les besoins transfusionnels en plasma connaissent une baisse globale depuis 2007. Toutefois, en dépit de cette 
tendance, les besoins en plasma AB continuent d’augmenter. Entre les mois d’avril 2017 et mars 2018, la Société canadienne du 
sang a livré 16 637 unités de plasma AB aux hôpitaux. Cela représente 14,1 % du plasma total livré aux hôpitaux (figure 1). Si l’on 
analyse ces données de plus près, on constate que le pourcentage de plasma AB livré par rapport au plasma des autres groupes 
varie de manière significative, de 1,8 % à 100 %. Par ailleurs, la demande de plasma AB n’est pas constante au sein des 
établissements comparables, ce qui pourrait indiquer une différence de pratiques.  
 
Environ 3 % de la population canadienne est du groupe AB et environ 4 % des donneurs de sang total de la Société canadienne du 
sang sont de ce groupe. Or, les commandes de plasma AB ont augmenté de plus de 14 % par rapport au plasma des autres 
groupes. Donneurs universels de plasma, les donneurs du groupe AB sont constamment sollicités.  
 
Toujours soucieux de promouvoir une utilisation optimale du plasma AB, nous nous adressons, pour la cinquième année 

consécutive, aux comités de transfusion des hôpitaux par le biais de ce bulletin HémoStats. Nous vous présentons, cette année, 

les données relatives à la livraison de plasma AB sur trois ans pour chaque hôpital, le classement des hôpitaux en fonction du 

nombre d’unités de plasma AB livrées, ainsi que les données anonymisées et non anonymisées (86,7 %) des autres hôpitaux pour 

référence. Si le nom de votre hôpital n’apparaît pas, mais que vous souhaitez qu’il soit publié dans les prochains numéros, faites-

le savoir à votre agent de liaison. (Lorsque vous consulterez les tableaux, n’oubliez pas de lire les notes de bas de page.) 

Notre objectif est de vous tenir informés de l’évolution des livraisons de plasma AB et des tendances des autres hôpitaux. 

Confirmant les résultats du sondage de 2014, 90 % des répondants au sondage sur le rendement paru dans l’HémoStats de janvier 

2016 ont indiqué prendre connaissance pour la première fois des informations contenues dans le bulletin. Cela a encouragé les 

hôpitaux à revoir leurs pratiques transfusionnelles ainsi que leurs besoins en composants sanguins.  

Si vous avez des questions ou des commentaires au sujet de ce numéro d’HémoStats, n’hésitez pas à communiquer avec moi 

directement. Vous pouvez également contacter votre agent de liaison ou le directeur médical de votre région.  

Je vous prie d’agréer, chers collègues, mes salutations distinguées. 
 
 
La directrice médicale de l’utilisation des produits sanguins, 

 

 
 
Dre Kathryn Webert  
Société canadienne du sang 
Tél. : 905-304-7282  
kathryn.webert@blood.ca 
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Figure 1 : Pourcentage d’unités de plasma AB par rapport au nombre total d’unités de plasma livrées (toutes provinces 
confondues, sauf Québec) depuis 2009 

 
 

 
 
Figure 2 : Nombre d’unités de plasma AB livrées (toutes provinces confondues, sauf Québec) et taux de croissance 
correspondants depuis 2009 


